

14053 - Utiliser la totalité ou une partie de la main gauche pour se nettoyer après être débarrassé...

question

Quels sont les doigts que je devrais utiliser pour me nettoyer après m'être débarrassés ?
Faut-il utiliser toute la main gauche ?

la réponse favorite

Il a été rapporté de façon sûre que le Prophète (bénédiction et salut soient sur lui) a dit :
« qu'aucun de vous ne tienne son organe sexuel à la main droite en urinant ; que personne ne se nettoie derrière avec la main droite ; que l'on ne respire pas dans le récipient (à partir duquel on boit) (rapporté par Mouslim, at-Tahara, 392).

An-Nawawi a dit : « Que l'on se nettoie pas à l'aide de la main droite. C'est-à-dire après avoir uriné ou être allé aux selles. Cela, étant, l'on doit utiliser sa main gauche pour écarter la saleté, peu importe la manière dont on s'y prend ; que l'on emploie toute la main ou une partie de celle-ci, l'objectif visé étant de débarrasser le corps de la saleté. L'intéressé jouit de toute la latitude requise, l'important étant d'éviter l'usage de la droite pour enlever la saleté. Allah le sait mieux.

Se référer à la question n° [2532](#).